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爱爱助助花花儿儿绽绽放放 1100学学子子有有了了上上学学钱钱
本报“爱心1+1公益助学”见面会举行，爱心人士将善款亲自交到学子手中

本报菏泽8月9日讯 (记者
李凤仪) 本报2015年度“爱心1+
1公益助学”活动启动后，在社会
上引起强烈反响，目前10名学子
全部被认捐。8日上午，本报举行
菏泽“爱心1+1公益助学活动”见
面会，由爱心人士把爱心款亲自
交到了学生手中。

见面会上，各位学生进行了
自我介绍，并讨论起各自梦想。
而爱心人士则纷纷表示他们并
不求学生以后的回报，而是希望
学子们成才后能帮助更多需要
帮助的人，传播社会正能量。

“感谢爱心人士通过本报平
台帮助这些寒门学子，这些学生
均是品学兼优，家庭十分困难，

如果没有这次救助，他们的学费
就是横亘在他们面前的一道沟
壑。”齐鲁晚报菏泽记者站站长、
今日菏泽总编辑黄体军表示。他
也希望学生们不要因为受到资
助而感到自卑，等将来毕业走上
社会以后，有能力也可以帮助更
多的人，从而把爱心传递下去。

来自定陶的爱心人士姜女
士已经连续两年参加本报的爱
心公益活动，这次她一下子资助了
7名寒门学子。“希望以后能资助更
多的学生，只要学生有需要，可以
资助他们到大学毕业。”姜女士说
道，如果学生们毕业后有就业方面
的问题也可以和她联系。

来自郓城的李先生资助了
两名寒门学子，现场他亲手将善
款交到学生手中，并和学生交
流。李先生也是长期做慈善的

人，他表示，自己愿意对学生资
助到底。

爱心人士宋女士因有事没能
来到现场，她要了学生的联系方
式，并告诉记者，自己会把5000元
爱心款亲自交到学生手中。

记者了解到，这些爱心人士均
是长期热心公益的人士，他们除了
认捐了本报的10名寒门学子外，往
年也资助寒门学子、贫困儿童、孤
寡老人等，他们将爱的雨露洒向社
会各个角落。大爱无言，他们在默
默奉献中传播着正能量。

在10名寒门学子全部被认
捐后，仍有不少爱心市民打来电
话表示要资助学生，“我刚在报
纸上看到资助学生的信息，没想
到现在已经都被认捐了，挺遗憾
的。”一名爱心人士告诉记者，他
明年一定抢先献爱心。

新闻的判断和选择，总的来
讲，主要依据三个标准：一是新闻
价值的标准，二是政治标准，三是
媒体自身的编辑方针，客观事实
只有既具备新闻价值，又具备宣
传价值，又符合媒体自身特点，才
能最后成为可供媒体传播的新
闻。

记者作为一个社会人，在采访
和日常生活中，会接触到大量的信
息，能否从这些纷繁复杂的信息中
准准确的发现和判断新闻，是衡量
一个记者是否优秀的重要尺度之

一。记者发现和判断新闻的能力，
是一种职业悟性，业界将其称为新
闻敏感性，他是一种综合能力，是
记者在长期的新闻实践中培养起
来的。

记者是读者与事实之间的桥
梁。对读者来说，记者就是他们的

“眼睛”，这双“眼睛”的职责就是把
事实分出主次，突出新闻价值所
在，让读者一目了然。记者每天都
要接触大量的事实，但并不是每一
件事实都是新闻，只有经过记者提
炼、发现出新闻价值的事实才构成

新闻。就像拍照片，只有取景框内
的景物才能留在底片上，记者选取
事实也是如此，没有新闻价值的事
实就不能选用，稿纸上只能留下那
些真正的新闻。

价值判断与事实判断的一个
重要区别，在于前者不仅是认识
性的，而且是指向“行动”的，即诉
求相应的选择行为。这是因为，价
值判断是按照人的信仰、希望、道
德伦理等价值标准，提出事物应
当是什么样的。这自然指向行为。
正是因为价值判断的这个特点，

它在“精确性”上更为依赖事实判
断。

从宏观面上说，记者的采访就
是要找到有价值的事实，并从中挖
掘出新闻，这两个环节缺一不可。
在选择事实的时候一定要想到终
点是什么，哪些事实有助于读者了
解真实情况，选择这些事实能达到
什么目的。内容新事实应有新意。
一件事情，如果是司空见惯的，没
有什么新意，人们就不会感兴趣；
相反，如果令人耳目一新，或者是
亘古未有的，人们往往愿意了解，

愿意传播。所以，有些时间上稍陈
旧的新闻事实，只要是内容上新，
人们仍然兴趣不减。

在实际工作中，有两种倾向值
得我们注意。一种倾向是只看到新
闻价值，不考虑新闻政策。这种倾
向主要是引文政策观念淡薄而造
成的。另一种倾向是只强调新闻政
策，不讲究新闻价值。造成这种倾
向的主要原因是，对新闻工作的规
律性缺乏认识。

(作者：常丽 单位：单县广播
电视台)

新新闻闻事事实实的的选选择择与与判判定定

查到大气污染源1666个

按属地原则逐个整改

据介绍，日前全市展开了“三
项整治百日行动”。面对菏泽市独
特的沙壤土质和平原静风气候条
件，把降尘和治气工作摆在大气污
染防治的首位，从7月20日至10月
31日在市区开展空气质量百日集
中整治行动。通过普查，城区6个空
气监测站点周边2公里范围内共有
大气污染源1666个：建筑工地65
个、拆迁工地3个，生活锅炉80台、
工业锅炉29台，餐饮饭店1128家、
烧烤点75，粉尘堆场95处、混凝土
搅拌站4家、公路沥青拌合站1家，
裸露地块55处，加油站17座，喷漆
企业72家，工业异味企业28家，其
他14个。

按照谁主管谁负责的原则，市
直有关部门将责任一一分解，细化
为十二个具体方案，分别为：城区
道路保洁工作方案，餐饮油烟、烧
烤治理工作方案，裸露土地治理工
作方案，渣土运输扬尘防治工作方

案，建筑施工扬尘治理工作方案，
拆迁工地扬尘治理工作方案，工业
异味污染治理工作方案，工业企业
煤场、物料场等扬尘污染防治工作
方案，加油站、储油库和油罐车油
气回收治理工作方案，油品专项检
查工作方案，黄标车治理方案，煤
质监管工作方案。根据实施方案，
按照属地管理原则，落实监管责
任。

截至8月3日，牡丹区燃煤锅
炉已有 1 3台完成改造，其中1台
取缔，4台改电，3台改集中供热，
3台改天然气，2台改太阳能；粉
尘堆场已建设了防风抑尘网；加
油站全部完成改造；建设工地、拆
工地、饭店、烧烤点正在规范整
治。开发区对辖区内烧烤摊点正
在开展集中行动。高新区在逐个
排查中发现20项问题，已下达了
限期整改通知书。

上半年蓝天白云97天

比去年同期增加6天

记者了解到，今年上半年菏泽

市三条主要河流洙赵新河、东鱼
河、万福河均达到三类水质标准。
坚持抓“两率”不放松，全市企业达
标率达到80 . 1%，城市污水处理厂
达标率为81 . 2%。同时加快重点水
污染项目治污进度，菏泽市列入国
家《十二五重点流域水污染防治规
划》的治污项目共116个，目前已完
成95个，在建5个，前期12个，调试4
个，完成率82%，超额完成了国家
规定的年度任务。

菏泽大气质量持续改善。今年
以来，菏泽市SO2、NO2浓度分别为
0 . 047、0 . 040mg/m3，分列全省第8
位和第7位，较上年同比分别改善
17 . 54%和4 . 76%；PM10、PM2 . 5浓
度分别为0 . 164、0 . 0 . 098mg/m3，分
列全省第15位和17位，较上年同比改
善10 . 38%和10 . 91%；蓝天白云天数
总计97天，比去年同期增加6天(截至
到6月30日)，位列全省第十位。重污
染天数总计20天，较去年同期减少15
天。

菏泽市环保局以重金属、危险
废物、涉核行业为重点，着力构建
全防全控的环境监管与安全防控
体系。完善环境应急预案和应急联
动机制，强化了涉重企业的环境监
管，有效保障了全市的环境安全，
近几年均未发生由菏泽市自身因
素引起的环境安全事件。

另外，《菏泽市环境违法行为
有奖举报暂行办法》已出台，自今
年1月1日实施以来，菏泽市环保局
共受理有奖举报4件。经核实，有一
件举报属实，已按照规定进行了奖
励，调动了市民参与环保的积极性
和自觉性。

菏泽市环境保护局做客市长热线

上上半半年年，，咱咱们们菏菏泽泽蓝蓝天天白白云云9977天天

占道经营市民叫苦 办事处将及时治理

本报菏泽8月9日讯 (记
者 周千清 ) 如今菏泽一
场针对空气质量、店外经
营、交通秩序的百日大行动
正在展开，本报开设专栏关
注“三项整治”。不少市民向
本报反映南站菜市场占道
经营、中和路饭店经营影响
居民休息情况。对此，记者
联系到南城办事处党委副
书记谢震，其介绍已出台相
关治理措施。

“南火车站占道经营，
每次业主出门都会出现矛
盾。”日前，本报开设“整治
差乱堵 你我同参与”栏目
后，菏泽火车南站小区的居
民拨打本报电话，反映占道
经营问题。小区孔先生告诉
记者，如今解放街长江路以
南形成了一个菜市场，“每
天早上、下午，就会堵，居民
出门都困难。”他所在的火
车南站小区在解放街南头，
路口的菜市场是他们出入
的必经之路。

这条必经之路，经常在
上下班时间点被商贩“霸
占”，“商贩把摊摆在机动车
道上，买东西的人再把车子
往路上一停，机动车根本过
不去。”孔先生说，如果有商

贩占道经营，从此经过的时
候，他总能见到市民发生口
角。

对此，菏泽南城办事处
党委副书记谢震介绍，办事
处店外经营专项整治百日
行动工作小组人员，包括行
政执法部门、工商部门、社
区等部门工作人员，将会开
展集中行动，“劝导商贩到
规划的菜市场内经营。”他
说，其后还将制定长效机
制。

除此之外，家住中和社
区酒厂家属院的居民拨打
本报电话反映，楼下的饭店
经营时间长，不但影响居民
休息，就餐市民在家属院附
近大小便十分影响居住环
境，“因为这件事，小区业主
没少和他们发生口角。”家
属院业主称。

“那个小区外经营饭店
的位置，将安装健身器材，
商家已经承诺安装健身器
材后就搬走。”谢震说，目前
社区已有几套健身器材，但
是尚不够用，社区正在争
取，等有十余套健身器材就
安装到位，也可以满足居民
健身娱乐的需要。

延伸阅读

爱心人士把助学金亲自交到学子手中。 本报记者 邓兴宇 摄

7日上午，菏泽市环保局党组副书记、副局长刘建平携相关科室

负责人来到市长公开电话受理中心，现场接听热线。针对市民关心

的，以及今年上半年河流、大气治污等情况作了详细介绍。

本报记者 张建丽
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